

# EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Viernes 8 de Mayo de 1903

Núm. 102

DESPUÉS DE LA LUCHA

## SE PUEDE HACER ALGO

Sí, se puede hacer algo y aun algo en nuestra infortunada tierra, por más que políticamente hablando esté todo echado á perder en las manos pecadoras de los partidos que turnan en la descristianización de España.

Preparar el triunfo de uno ó varios diputados católicos por Mallorca puede á primera vista parecer un despropósito, viendo de qué modo está repartido el censo electoral; más atendiendo á los azares de la política que en un momento deshace una situación para dar lugar á fracciones nuevas, nada tendría de particular que la unión ficticia entre mauristas y conservadores diera al traste con la conjunción, y que los reclutas de hoy fueran mañana licenciados en busca de nuevas alianzas para ver de sacar á flote la carcomida nave de los partidos.

No debemos olvidar que la inmensa mayoría de electores no vota por un ideal político, sino por satisfacer amistades y compromisos, ó intimidados ante las amenazas del poder arbitrario de un cacique. Desde luego que los católicos de algún viso, hastiados y retraídos por sistema de la lucha electoral, tomaran cartas en esta lucha; muchos que hoy no votan, y otros muchos que dan el voto por temor ó compromiso, romperían las mallas que los aprisionan y satisfacerían las exigencias de su conciencia votando al candidato católico.

Más para lograr esto, es necesario que los retraídos hoy de la política se enteren de este hermoso movimiento que se observa en muchos puntos de España en favor de las candidaturas católicas, y de los triunfos obtenidos en las urnas. Precisa que conozcan los mallorquines los trabajos realizados por los católicos de Navarra y las Vascongadas, por los de Valladolid, Burgos, Salamanca, Sevilla, Granada y los demás puntos en donde luchan con denuedo por sacar diputados católicos. Su ejemplo estimularía á muchos, y sería una escuela que pondría de manifiesto lo que se puede hacer en esta Isla con confianza de un feliz resultado.

Dar á conocer las empresas políticas de los católicos, hacer simpáticos los nombres de los que merecen bien de esa política católica, no avergonzarse de aparecer afiliados á su comunión ni regatearles el debido aplauso; esto nos

parece muy factible en Mallorca, y prepararía los ánimos para intervenir en época no lejana en la lucha electoral.

Pronto empezarán en el Congreso los debates y no faltarán oradores que salgan en defensa de los fueros de la Religión y de la Patria. Si cuanto digan estos oradores empeñados en derribar á los enemigos de la verdad y á cuantos entran en pactos con el demonio del error para perder á España, llegara á conocimiento de los católicos mallorquines; probable sería que se resolvieran á enviar allí una voz más que hiciera coro con las de aquella minoría católica, y que reclamara para nuestra Isla algo más que lecciones de Pedagogía con que intentaba curar nuestros males un padre de la patria.

Acometer en Mallorca una cruzada en favor de los diputados católicos ha de despertar ciertamente el sentimiento patrio de los mallorquines; no obstante; cometerla á secas podría malograr el resultado, que tendría bastantes probabilidades de feliz éxito si se preparasen los ánimos con las lecciones que nos dan los otros pueblos que entusiasmados, nos preceden en la lucha.

Favorecer esta propaganda nos parece cosa posible y digna de aplauso, y celebraríamos grandemente ver secundado este pensamiento por cuantos disponen de alguna influencia en la prensa y en la acción católica.

CLARENCO.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

## EL CULTO DE MARÍA

Fragmentos tomados de *El Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús*:

...  
Cuatro plagas horribles devoran al mundo. El naturalismo, el sensualismo corruptor, la frialdad indiferente y la división de los católicos.

Pues bien, estas fiestas en honor de María Inmaculada son aptísimo y eficaz remedio contra esos cuatro males trisísimos.

Serán remedio contra el naturalismo. Porque cuando el naturalismo se figura haber minado toda creencia en lo sobrenatural; y que de un momento para otro va á derrumbarse en ruinas todo ese mundo admirable de la gracia y de la gloria; todas esas ideas de santidad, de pecado, de virtudes; toda esa historia de la caída de la humanidad por el pri-

mer hombre y de su redención por el Hombre-Dios; en una palabra, cuando imagina que toda la teología y moral cristiana al presentarse con sus progresos la razón librepensadora se retira ya al rincón en que la historia guarda las fábulas anticuadas y las tradiciones desechadas... va el orbe católico á dar á la filosofía naturalista un mentís, solemnísimo levantando y aclamando á María, que es la obra maestra del orden sobrenatural.

Contra el sensualismo y corrupción del mundo será remedio eficaz elevar la atención de todo el orbe del fango que nos rodea los pies hacia esa Virgen espiritualísima, poniendo al hombre como dechado esa belleza purísima, virginal, inmaculada, ideal de pureza arrebatadora que á cuantos la miran inspira deseo de castidad y hastío de la impureza.

Contra la indiferencia de los católicos tibios será remedio eficaz el amor de María, que ha sido siempre y es una de las mayores fuerzas en la cristiandad. Por María hacemos cosas que no hacemos por nadie, nos parece que no podemos negar nada que se nos pida por amor de María: nos parece que es un sacrilegio especial no hacer caso del amor de María. Da devoción á María es el resorte de donde sacan las congregaciones la mayor parte de sus fuerzas y de su ánimo.

En fin, contra nuestras incesantes divisiones, ¿hay alguna prenda de alianza, ni lazo de unión mejor que María? ¿María aman todos los predestinados y no aman los no predestinados. ¿Quiénes, pues, más aptos para unirse y amarse que los que aman á María? ¿Qué principio de unión mejor que agruparse alrededor de María? Todos los que tienen la señal de María se unirán en el amor de María, se amarán, se apoyarán y formarán filas á su lado. Y todos los que tienen la señal de la bestia, del dragón enemigo de María se separarán, nos odiarán, nos harán la guerra. ¿No es esta la unión y la separación que buseamos?

...  
España se ha distinguido más que ninguna nación por su creencia en el dogma de la Concepción Inmaculada. Antes de que se hubiese definido este dogma, nuestros abuelos creían en él, como creemos ahora. Y el español que no creyese que María había sido concebida sin pecado era mal mirado por el pueblo.

Para que este dogma se definiese trabajó España más que ninguna nación por su saber y su autoridad, por sus sabios y sus nobles, por su clero, por sus embajadores y por sus reyes. De ahí que el día de la definición de la Concepción Inmaculada (se lo hemos oído á nuestros padres y nos lo cuentan los ancianos) aunque el Gobierno liberal y volteriano hacía cuanto era posible por apagar todos los entusiasmos católicos, no pudo impedir que en España se celebrase tan fausto acontecimiento con fiestas generales por todas partes.

Pues bien, se acerca un año de prueba: el quincuagésimo aniversario de aquel año dichoso, y va á verse si los españoles somos aún de la Virgen ó no: si la amamos tanto, ó más ó menos que otras naciones. Para mí (lo confieso) sería horrible desengaño encontrarme al cabo de tantas desgracias de nuestra patria, con que, además de haber perdido la ciencia, la industria, la fuerza, las colonias, la piedad, la educación y casi todos los bienes, habíamos perdido también este, que suele ser el último que pierden los católicos: la devoción á María.

Yo me resigno, aunque con sumo dolor de corazón á ver que ni tenemos escuadra, ni tenemos ciencia, ni tenemos hacienda... ni otras cosas, que aunque no las tengamos, cuesta mucho decirlo á un español, si no es por necesidad ó para increpar á los que tienen la culpa de nuestras calamidades; pero á creer que no tengamos todavía amor á María no puedo resignarme.

Yo sé, porque mis ilusiones patrias no me ciegan hasta este punto, que en estas fiestas de 1904 España no podrá competir con otras naciones ni en saber, ni en influencia, ni en riqueza, y tal vez, ni en número; pero que no rivalice en fervor y piedad hacia la Santísima Virgen María concebida sin pecado, eso no lo puedo, no lo quiero esperar. Tener que pasar por la vergüenza de ser los españoles los últimos, y aún por la de no ser los primeros en amar á la Virgen, no lo puedo imaginar, siquiera por el respeto á nuestros padres y por la memoria aún viva de nuestras tradiciones respecto á la Inmaculada.

Esto supuesto, ¿qué vamos á hacer en este año que ya podemos llamar el Año de la Virgen?

En primer lugar estar atentos á las disposiciones que, según esperamos, partirán de Roma para todo el mundo, ya que esta vez las fiestas en honor de María Inmaculada se quiere que sean *católicas*, es decir, universales.

En España tenemos una inmensa y transcendental desgracia; la hipocresía de algunos católicos á medias que por no resolverse á sacrificar su posición y respetos humanos quieren hacer servir la religión á sus planes terrenos, ha

sembrado la desunión y desconfianza mutua aun entre católicos buenos y sin tacha y nos ha convertido en una familia roída de sospechas y recelos.

Por lo cual siempre que como ahora se presenta una ocasión propicia para que se manifiesten en toda su fuerza las energías católicas, se nota en todos los españoles mucha animosidad al principio, grandes anhelos, planes magníficos esperanzas soberbias. El árbol gigante de la fe española florece, se cuaja de racimos de hermosísimas flores despliega en brillantes coronas de nieve y grana la savia de su aun jugoso tronco. Todos los españoles nacidos y criados al pie de ese árbol hermoso que un día dió frutos para todo el mundo, nos llena de esperanzas. ¡Ay! á los pocos días notamos que las flores palidecen, empiezan á caer marchitas y silenciosas, y en dos días se desnuda el árbol de todas sus galas y el alma de todas sus esperanzas... ¿Qué ha pasado? que el gusano interior del recelo y de la envidia corroee la savia del tronco.

Notadlo Hace años que pasa lo mismo en España. Toda empresa y manifestación católica comienza con magníficos auspicios y general entusiasmo. Sucede luego la desconfianza, el recelo, la frialdad y el temor. Y el resultado es que se deshace el magnífico proyecto, se disuelve la idea espléndida y no se hace nada de lo que todos deseaban.

REMIGIO VILARIÑO, S. J.

## EL HOMBRE MÁS VIEJO DEL MUNDO

Indudablemente el hombre más viejo del mundo es Manuel del Valle, que reside en Mento Park (California), y que acaba de cumplir 157 años.

Manuel del Valle tiene pruebas legales de su edad.

En muchos casos de supuesta longevidad, graves dudas se han suscitado respecto á la autenticidad de la fecha atribuida al nacimiento; pero Manuel del Valle conserva su fe de bautismo firmada por el jefe político en Zacatecas (Méjico).

El certificado que prueba que del Valle nació en Zacatecas el 24 de Noviembre de 1745, está corroborado por los archivos de la aduana mejicana en la que estuvo empleado durante largos años.

Si no fuera por estas pruebas indiscutibles, sería casi increíble que un ser humano hubiese alcanzado una edad tan extraordinaria.

Cuando Napoleón fué derrotado en Waterloo era ya un anciano, habiendo cumplido los sesenta y siete años.

Diesinueve años antes del principio de la guerra mexicana, se había retirado de los negocios, habiendo alcanzado entonces los ochenta y ocho años.

En 1845, cuando tenía justamente un siglo, del Valle arribó con sus parien-

tes á la que es ahora la ciudad de San Francisco.

Desde entonces ha vivido en la casa de don José del Valle, su tataranieto.

Del Valle representa bien su edad.

Es un hombre pequeño, seco, encorvado, en cuya posición solo tiene cinco pies de alto y pesa 90 libras.

Camina sin ayuda y da una vuelta diaria al rededor de su casa.

Hace treinta años que no se aleja más de dos cuabras de su casa.

Su vista es muy escasa pero oye muy bien.

Nunca ha mostrado interés en los sucesos humanos.

Es muy sobrio; no ha consumido nunca licores y no sabe fumar.

Nunca ha tomado alimentos sólidos, nutriéndose con caldos, y casi siempre está sentado al sol, á cuya influencia según él debe su larga vida.

## NOTICIAS

### DEL EXTRANJERO

#### DEL PARLAMENTO ARGENTINO

Paris, 5.—Hoy se abre el Congreso de la República Argentina. En el Mensaje se expresa lo excelente de la situación financiera y de las relaciones con los otros países, y se manifiesta la gratitud debida al rey Eduardo VII de Inglaterra con motivo de la solución del conflicto con Chile.

#### DE MARRUECOS

Una numerosa representación de las kábilas de Gayata ha ido á Fez para someterse al Sultán y ofrecerle la captura del pretendiente si les manda refuerzos.

El Sultán ha mandado á Taza á 4.000 hombres.

#### CIVILIZACIÓN FRANCESA

Los periódicos de esta capital publican detalles horribles de los asesinatos cometidos en Laos (Indo-china) por funcionarios del gobierno francés bajo fútiles pretextos.

Un comisario con algunos del país, en estado de embriaguez, improvisaron un juicio sumario con seis hombres detenidos por una pequeña infracción y los condenaron á muerte ejecutando luego la sentencia con gran crueldad.

#### TURCOS Y MACEDONIOS

Cerca de Liesky una banda de insurrectos macedonios han sostenido un combate con los turcos durante un día entero. Se hizo uso de bombas de dinamita, resultando los turcos con 50 bajas, y los insurrectos con tres muertos y un herido.

#### RELIGIOSOS MULTADOS

El tribunal correccional de Nantes ha impuesto una multa de 50 francos á siete religiosos por haberse negado á obedecer el decreto de disolución de la comunidad.

Al entrar y salir dichos religiosos del tribunal hicieron manifestaciones en su favor, más como otros prefiriesen gritos contrarios á los frailes prodújose una colisión entre los manifestantes de uno y otro bando, teniendo que intervenir los

agentes de la autoridad, quienes hicieron algunas detenciones.

#### EL REY EDUARDO

A las seis de la tarde llegó ayer el Rey Eduardo á Cherburgo embarcándose poco después para pasar la noche en su yate.

Antes de salir del puerto telegrafió á M. Loubet repletiéndole su agradecimiento por las atenciones de que ha sido objeto durante su permanencia en Francia.

## DE LA PENINSULA

#### DE OVIEDO

Madrid, 5.—Telegrafian de Oviedo que ha llegado á aquella capital, acompañado del juez instructor militar, D. Juan Uriá, quien ha sido encerrado en la cárcel fortaleza de la población.

Añade el despacho que se ha presentado al juzgado militar D. Manuel Uriá, habiendo quedado incomunicado.

Llegarán también otros detenidos de Infesto, así como el herido por la guardia civil llamado 'el Practicante'.

Otros lesionados en los sucesos de Infesto se han dirigido á Gijón para eludir el que se les detuviera y procesara.

Un individuo americano que también fué herido y se estaba curando en una casa cerca de Infesto, se ha agravado.

#### DE MELILLA

Telegrafian de Melilla que el pretendiente se encuentra acampado en Sellhan y se dispone á marchar á Ujda, en las inmediaciones del río Muruya.

Dos tribus que atacaron la fortaleza de Laleya, obligaron al gobernador á refugiarse en Udjuraad.

Otro telegrama de Melilla dice que á pesar de las repetidas órdenes del Roghi, la kábila de Frajana se resiste á entregar los fusiles que recibió.

Un despacho de Melilla comunica que el Roghi ha ordenado á las kábilas vecinas á aquella plaza entregar doscientos caballos y jinetes para formar un contingente de mil hombres que marche á Fez.

Las kábilas están disgustadas por dicha orden.

#### EL CARDENAL CASAÑAS

A su llegada á esta corte el cardenal obispo de Barcelona fué recibido en la estación por varias personalidades distinguidas, entre las que figuraba el alcalde de esa ciudad, Sr. Monegal.

El Prelado manifestó que su viaje á esta Corte responde al deseo de dar las gracias al Rey por la designación de obispo auxiliar recaída en el doctor D. Ricardo Cortés; presentar á la Real familia á dicho sacerdote, y expresar sus gratas impresiones con motivo de la realización de obras como la del cimborio de la Catedral Basílica.

#### NUEVO TEMPLO

El nuevo templo del Redentor, para el cual se colocó la primera piedra, se erigirá en la esquina de las calles de Alcalá y de Lagasca, por cuenta de la Sr. viuda de Caviglioli.

Se creará en el mismo edificio un taller de enseñanza para obreros.

## SECCIÓN RELIGIOSA

#### Santos de mañana

SAN GREGORIO NACIANCENO OBISPO  
Y NUESTRA SEÑORA DE LA JURADERA,  
EN LOGROÑO

#### CULTOS

##### Iglesia de San Felipe Neri

Mañana continuarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Madre del Divino Amor; á las seis se expondrá el Santísimo, á las diez tercia y misa cantada. Al anochecer después del rosario, ejercicio del mes de María, la letanía lauretana y la solemne reserva de S. D. M.

##### Iglesia de la Merced

A las siete de la mañana se cantará la misa propia de la Virgen su Titular.

CORTE DE MARIA —En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

#### ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

##### Intencion para este mes

##### El culto de Maria

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os efrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Rogar en especial para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

##### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

## DEFUNCIONES

#### Día 1 de Mayo

Pedro Valls Valleriola, soltero, 21 años, Hospital Militar.

Mateo Coll Amengual, 25 días, Santo Domingo, bronquitis.

Josefa Rosselló Rastel, viuda, 73 años, San Alonso, asfixia.

#### Día 2

Jaime Castañer Perelló, 5 meses, Botones bronquitis aguda.

Gabriel Oliver Ribas, 1 año, Moral, infección gástrico intestinal.

Francisca Forteza Piña, 6 años, San Francisco, meningitis.

#### Día 3

Ciriaco Eleta Belzunce, viudo, 65 años, Oliva, hematuria.

#### Día 4

José Gonzalez Muntaner, casado, 37 años Hospital, apoplejia.

Miguel Más Martí, casado, 70 años Hostalets d'en Cañals, hemorragia cerebral.

Catalina Cerdá Cánovas, casada, 69 años, Moncada, pulmonia.

## TEATRO ILÍCITO

(anticatólico, inmoral, peligroso, etc.; según las obras.)

Cierto Benavente no trata lo santo algunas veces con la debida santidad.

Mírense, pues, sus obras con la correspondiente prevención; consultándolo antes de ir las á ver.

Esto no va

Con los estómagos propensos á entusiasmarse con Zazá.

(De la Voz clamando en el desierto)

## DE PALMA

El Ayuntamiento celebró ayer sesión ordinaria presidida por el Alcalde señor Planas y con asistencia de unos veinte señores concejales.

El acta de la anterior y varias cuentas fueron aprobadas.

Luego se verificó el sorteo de los veinte y tres bonos municipales para su amortización resultando favorecidos los números que en otro lugar publicamos.

Enseguida empezó la deliberación de los asuntos consignados en la orden del día.

Dióse cuenta y fueron aprobados varios permisos para construir casas en distintos sitios de Palma, arrabal de Santa Catalina y Hostalets.

Se acordó satisfacer de los fondos municipales las dietas devengadas por el reconocimiento de mozos á los médicos señores Oliver y Gayá, las cuales ascienden á 500 pesetas para cada uno.

Se aprobaron unas cuentas del derribo de murallas, que ascienden á 6.067'27 pesetas.

También se aprobó la distribución de fondos para el presente mes formada por la Comisión de Hacienda, que asciende á 125.054'27 pesetas.

El señor Pomar propuso que en lo sucesivo el Ayuntamiento celebre dos sesiones cada semana. Se pasó á votación y fué desechada.

Acerca la cuestión de aguas se suscitó una interesante discusión, opinando unos concejales que debe suspenderse el pleito con el Sindicato de Riegos y gestionarse una transacción, mientras otros fueron de contrario parecer y manifestaron que debía seguirse la querrela entablada.

Los señores Piña y Font y Monteros presentaron una proposición pidiendo que interin se transmitaba la demanda se nombrase una comisión para estudiar una forma de transacción honrosa con el Sindicato.

La combatieron energicamente los señores García Orell y Martí, y pasada después á votación, fué desestimada por todos los votos menos el de los dos firmantes y el señor Foster (D. Agustín).

Se levantó la sesión.

Se hallan expuestos al público en la secretaría del Ayuntamiento de la villa de Andraitx, para efectos de reclamación, los proyectos de alineación y rasante de una porción del camino vecinal de la Coma, desde la plaza de Pou al sitio llamado Son Curt, y otra de la calle Mayor.

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento el concejal señor Pomar manifestó que sabía que el Alcalde D. Antonio Planes tiene interés en que cuanto antes se derribe la illeta de Can Bitla, y apoyando el deseo del señor Planes pidió que en la próxima sesión se presente el expediente para aquel derribo.

El señor Pomar demuestra ser partidario de que se realice el derribo de la mencionada illeta porque comprende que esto será una mejora para la importancia de la población, y más ahora con el ensanche que seguramente en breve sufrirá la ciudad de Palma con motivo del derribo de las murallas.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular ordenando á los Ayuntamientos la remisión de las certificaciones de los ingresos obtenidos en las arcas municipales durante el primer trimestre del corriente año.

Id por todo el mundo y predicad el Evangelio á toda criatura.

(San Marc. XVI, 15.)

En la sesión celebrada por este Ayuntamiento en el día de ayer, se efectuó el 24 sorteo de Bonos de la tercera emisión, habiendo designado la suerte para ser amortizados en 1.º de Julio próximo á los veinte y tres Bonos cuyos números se expresan á continuación:

109, 112, 158, 385, 676, 718, 824, 851, 990, 1019, 1044, 1061, 1202, 1245, 1323, 1472, 1559, 1565, 1722, 1751, 1827, 2161 y 2189.

Según la lista de los donativos hechos hasta ayer para los gastos de ferias y fiestas, ascienden á la cantidad de 17.653 pasetas.

El *Boletín Oficial* de ayer inserta la relación nominal de los individuos á quienes se les ha concedido licencias de uso de arma para cazar, de arma en general, de perro y reclamo de perdiz durante el mes de Abril último, con expresión de su residencia número de orden y fecha de la concesión.

Ayer fueron enviados á sus casas, después de haber hecho entrega del armamento y uniforme, los excedentes de cupo que han verificado ultimamente los ejercicios de instrucción.

Hoy ha ingresado á filas con el mismo objeto la segunda tanda de excedentes de cupo del año 1902.

Se dice que la mitad de dichos individuos serán embarcados para Mahón.

El nuevo vapor que se construye en los astilleros de Génova, por cuenta de la *Isleña Marítima*, será bautizado con el nombre de *Miramar*, según acuerdo de dicha Compañía.

Se tiene noticia que los trabajos adelantan con notoria rapidez y se confía que dicho buque será entregado dentro el próximo mes de Septiembre.

Está convocada para hoy á las doce la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento con objeto de ver y dictaminar varios asuntos de su competencia.

## TELEGRAMAS

### De política

Madrid, á 7 las 17'10.

Se ha dicho en los círculos políticos que si el señor Maura, á poco de constituirse las Cámaras, saliera del Gabinete, le sustituiría el señor Romero Robledo.

Algunos han asegurado que para ello se hacían gestiones cerca del batallador exministro.

Además se decía—siempre dentro del terreno de las conjeturas, acaso sin fundamento serio—que el marqués del Vadillo se encargaría de la cartera de Estado y que el señor Gasset entraría en el ministerio de Agricultura.

### Notas varias

Madrid 7 á las 17'20.

Un despacho de Gijón dice que se hallan en huelga más de ocho mil mineros que apoyan á los huelguistas de la sociedad *La Folguera* y que se teme que los trabajos en las minas se paralizen por completo.

—Telegrafía de Almería que el Ayuntamiento de aquella capital ha acordado telegrafiar al señor Maura pidiendo que la guardia civil no use el máuser dentro de los poblados.

### Invitación

Madrid 7 á las 17'30.

El señor Montero Ríos ha dirigido una invitación al señor Marqués de la Vega de Armijo rogándole que acepte la jefatura del partido liberal.

### En favor de los capuchinos

Madrid 7 á las 17'35.

En Millán se ha verificado una manifestación en favor de los Capuchinos, al ser éstos puestos en libertad provisional.

Las vista de su proceso se ha fijado para el 13 del corriente.

### Autorizaciones solicitadas

Madrid 7 á las 17'40.

Los religiosos Dominicos, Franciscanos y Capuchinos han pedido autorización, á título de Congregaciones nuevas y limitadas á realizar misiones en el extranjero.

### Desde Roma

Madrid, 7 á las 17'45

Confírmase que Su Santidad el Papa León XIII se halla decidido á sostener el protectorado de Francia en Oriente.

Un diplomático extranjero ha recibido, según parece, la misión de preparar el terreno cerca de varios Gobiernos para asegurar la elección de un cardenal italiano en el futuro Cónclave.

### Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 6 Mayo de 1903

4 p <sup>o</sup> Interior	76'05
5 p <sup>o</sup> Amortizable	96'90
Banco de España	481'00
Tabacalera	429'50
Francos	36'00
Libras	00'00
4 p <sup>o</sup> Exterior París	88'12

### Valores locales Palma

Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	45'50
Gas, Antigua	76'00
Id. Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p <sup>o</sup>	104'00
Id. id. id. 5 p <sup>o</sup>	101'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	40'50
La Isleña Marítima	51'00

### Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.

### ALQUILER

Se alquilan dos casas, tanto por días como por meses, amuebladas, en el puerto de Pollensa, junto á la capilla. El sitio es muy ameno y saludable.

Informes, en esta imprenta.